
DIMANCHE DE LA SEXAGESIME

E grain semé par le père de famille et dont parle l'évangile du dimanche de la sexagésime, c'est la parole de Dieu que nous entendons si souvent, et encore mieux cette parole intérieure dont le Saint-Esprit accompagne l'autre, ses grâces, ses lumières, ses inspirations, ses affections saintes. Remercions Dieu de ce qu'il nous les donne si libéralement et avec une bonté si particulière. Avec les grâces que nous avons, il y en aurait assez pour sauver le monde si elles étaient ménagées.

Quand ce bon grain ne produit pas son fruit, c'est toujours par notre faute. Et c'est mépriser le bien que Dieu nous fait, de ne pas en profiter ; c'est manquer aux intentions qu'il a sur nous ; c'est abuser indignement d'un bien qui a coûté les travaux, la vie et la mort de notre aimable Rédempteur ; car il a donné tout cela pour nous mériter ses grâces.

Le semeur, en semant son grain, prétend recueillir le fruit ; et si la terre ne porte pas de fruit, il l'abandonne. Dieu nous donne ses grâces, il prétend que nous en profitons ; si nous n'en profitons pas, il s'irrite contre nous, il nous menace, il maudit une terre stérile.

Jésus-Christ retire ses grâces, il nous abandonne. L'esprit est privé de ses lumières surnaturelles ; la volonté devient insensible ; et peu à peu on se précipite dans le dernier malheur qui suit cette insensibilité.

Craignons cette terrible justice de Dieu.
